
PROTOKOLL  
 
Zur Jahreshauptversammlung am 30. Januar 2016 

Anwesende:  
 
DLRG-Kappeln: Daniel Schlenzka, Sabine Barwich, Ilona Mende, Barbara Bock, Norbert Petersen, 
Rainer Klingbeil, Sara Rohweder, Manfred Bohner, Antje Bohner, Klaus Bengelsdorf, Gerhard 
Wummel, Walter Thomsen, Inge Klingbeil, Hein Klingbeil, Oluf Kastanie, Christina Hansen

Stadtvertretung: Helmut Schulz 

Presse: Frau Köhler  
 
______________________________________________________________________________

Beginn der Jahreshauptversammlung um 17.05 Uhr

TOP 1: Eröffnung der Jahreshauptversammlung

Der erste Vorsitzende, Daniel Schlenzka, eröffnet die Jahreshauptversammlung. Er übergibt das 
Wort an Stadtvertreter Helmut Schulz, der einige Grußworte spricht. 

Als Pressevertreterin ist Frau Köhler anwesend, sie wird ebenfalls begrüßt. 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

16 Stimmberechtigte und drei Nicht-Stimmberechtigte sind anwesend -
damit ist die Versammlung beschlussfähig. 

TOP 3: Anträge zur Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

Antrag auf vorgezogene Abstimmung über den Haushaltsplan (TOP 8) - der Antrag wird 
angenommen und TOP 8 vorgezogen. 

Anschließend: Genehmigung des Haushaltsplans 2015 bis 2016 - einstimmig angenommen

TOP 4: Protokoll der Jahreshauptversammlung 2015 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2015 wird einstimmig angenommen.  

TOP 5: Berichte 



TOP 5.1  
 
Daniel Schlenzka berichtet von den unmittelbaren Konsequenzen der Schließung der 
Schwimmhalle in Kappeln/Ellenberg auf die Schwimmausbildung. Die DLRG und die GGH nutzten 
drei Monate lang das Campusbad in Flensburg, zu dem die Schülerinnen und Schüler mit dem Bus 
fahren mussten. Diese Möglichkeit sprengte dann aber den finanziellen Rahmen. Als Alternative 
konnte das Freibad in Süderbrarup von April bis September für das Schwimmtraining genutzt 
werden. Von Oktober bis März kann die Ausbildung in Pottloch erfolgen.  
 
TOP 5.2 

Ilona Mende spricht von einem sehr ereignisreichen Jahr, leider gab es sehr viele Austritte. Sabine 
und sie waren als Trainerinnen im Einsatz, von Januar bis März hat Ilona zwei Seepferdchenkurse 
gegeben.  
 
In den Sommermonaten ist die Resonanz auf das Schwimmtraining sehr gut, 60 Kinder besuchten 
die Schwimmstunden, 19 Kinder haben Seepferdchen gemacht und 18 das Bronze-Abzeichen. 
Auch Kinder aus Schleswig haben am Schwimmunterricht teilgenommen. In Pottloch sind 40 
Kinder aktiv.   

In den Sommermonaten konnten auch bei schlechtem Wetter freitags Schwimmerinnen und 
Schwimmer ihre Rettungsscheine machen - ein großer Dank dafür gebührt Norbert Petersen.  

TOP 5.3 

Jugendwartin Barbara Bock beklagt, dass keine Jugendlichen sich bei der DLRG-Kappeln 
engagieren. Die einzige Teilnehmerin ist Sara Rohweder.  

TOP 5.4 

Kassenwart Rainer Klingbeil freut sich über Spenden von den Umlandgemeinden, siehe Anlage. Er 
macht deutlich, dass sich die DLRG-Kappeln auf die Schwimmausbildung konzentriert und 
Wettkämpfe keine Rolle spielen.  

 
TOP 6: Aussprache 

Manfred Bohner findet es richtig, dass die DLRG-Kappeln sich auf die Schwimmausbildung 
konzentriert.  

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer Christina Hansen und Norbert Petersen beantragen den Vorstand zu entlasten.  

TOP 8: Haushaltsplan 

Wurde bereits bei TOP 3 aufgerufen und einstimmig angenommen.  

TOP 9: Entlastung des Vorstands 



Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

TOP 10: Wahlen 

Norbert Petersen ist Wahlleiter für Daniel Schlenzka.
 
Es gibt keine Gegenvorschläge und es wird einstimmig beschlossen, dass die Wahl nicht geheim 
ist. 

Gewählt sind: 

• Erster Vorsitzender für drei Jahre: Daniel Schlenzka - einstimmig beschlossen  

• Zweite Vorsitzende für zwei Jahre: Sabine Barwich - einstimmig beschlossen  

• Kassenwart für drei Jahre: Rainer Klingbeil - 15 Stimmen, eine Enthaltung  

• T.L. für zwei Jahre: Ilona Mende - einstimmig beschlossen  

• 2. Kassenprüferin: Sara Rohweder - 15 Stimmen, eine Enthaltung  

• Ersatz-Kassenprüferin: Barbara Bock - einstimmig beschlossen  

Delegierte: 

1. Daniel Schlenzka - einstimmig beschlossen  

2. Sabine Barwich - einstimmig beschlossen  

3. Norbert Petersen - 15 Stimmen, eine Enthaltung 

TOP 11: Weitere Anträge 

Keine Anträge  

TOP 12: Zusammenarbeit mit Rico Morgner 

Schwimmmeister Rico Morgner möchte mit der DLRG-Kappein zusammenarbeiten, Daniel 
Schlenzka versucht Termine mit ihm zu vereinbaren. 

TOP 13: Verschiedenes  

• Blaulicht-Tage  
 
Ilona, Sabine, Barbara und Daniel informierten an den Blaulicht-Tagen über die Arbeit der 
DLRG-Kappeln. Durch den Verkauf von Donuts, Kaffee und Eis wurden Spenden eingeworben.  
 



• Kooperation mit der Volkshochschule  
 
Die Volkshochschule (VHS) möchte mit der DLRG-Kappeln zusammenarbeiten.  
 

• Internetseite  
 
Barbara und Norbert möchten die Internetseite auf Vordermann bringen, damit die Mitglieder 
sich besser und gezielter informieren können.  
 

• Schwimmausbildung  
 
Die DLRG-Kappeln wünscht sich noch mehr Ausbilderinnen und Ausbilder. 

Ende der Jahreshauptversammlung um 18.10 Uhr

Gezeichnet:

Erster Vorsitzender Zweite Vorsitzende und Schriftführerin
Daniel Schlenzka Sabine Barwich 


